
1 

 

 

 

Acta de la sesión ordinaria número 74 del Honorable Ayuntamiento de 

Guanajuato Capital, trienio 2012-2015, siendo las 14:50 (catorce horas 

con cincuenta minutos) del día 6 (seis) del mes de octubre de 2015 

(dos mil quince), celebrada en el Salón de Cabildos de esta Presidencia 

Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Ingeniero Luis Fernando Gutiérrez Márquez: “Bienvenidos a esta sesión 

ordinaria número 74 del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato, Gto. A 

continuación, le cedo el uso de la voz al Secretario del Honorable 

Ayuntamiento, para que dé inicio con la lista de asistencia, adelante señor 

Secretario”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - 1. Lista de asistencia y declaratoria de quórum legal.- - - 

Licenciado Antonio Ruiz Lanuza: “Gracias señor Presidente, en términos de 

lo previsto por los artículos 65 y demás relativos de la Ley Orgánica Municipal 

para el Estado de Guanajuato, procedemos al desahogo del primer punto, que 

corresponde a la lista de asistencia, a efecto de declarar el quórum legal, en 

caso de procedencia. Se da por presente al Ingeniero Luis Fernando 

Gutiérrez Márquez, Presidente Municipal, los Síndicos: Licenciado Jorge 

Luis Hernández Rivera, Presente; y Licenciada Miriam Cabrera Morales, 

Presente; y los Regidores: Licenciado José Luis Camacho Trejo Luna, 

Presente; Licenciada Avelina Aguilar González, Presente; Licenciado 

Luis Felipe Luna Domínguez, Presente; Maestra María Guadalupe 

Barrera Auld, Presente; Arquitecto Iván Rivelino Moreno Galván, 

Presente; Contador Público Eduardo Durán Velo, Presente; Ingeniero 

Carlos Macías Valadéz Peinemann, Presente; Señora Clarissa Beatriz 

Arrache Mercado, Presente; Arquitecta María Rosa Amelia Soledad 

García Arredondo, Presente; e Ingeniero Fausto Ascención Montoya 

Acosta, Presente. Doy cuenta señor Presidente, que existe quórum legal con 

13 asistencias. Así mismo, se da cuenta de la inasistencia de los Regidores 

Licenciado Juan Sebastián Ávila Victoria y Licenciado Edmundo Almanza 

Moreno, por lo tanto, los acuerdos que se tomen serán válidos, en términos del 

artículo 62 y relativos de la Ley Orgánica Municipal para el Estado de 

Guanajuato”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - 2. Dispensa de la lectura y aprobación en su caso, del 

orden del día.- 3. Dispensa de la lectura y aprobación en su caso, del 

acta de la sesiones ordinaria número 73, de fecha 2 de octubre de 

2015.- 4. Presentación de un paquete de varios dictámenes de la 

Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Ecológico y Territorial, 
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para su discusión y en su caso aprobación por parte del Pleno del 

Honorable Ayuntamiento, entre ellos el: a) Dictamen número 

CDUOET/092/12-15, relativo a la solicitud de la persona moral 

denominada “Boxeo de Guanajuato, Asociación Civil”, el cual se 

resuelve en sentido positivo, siempre y cuando cumpla con en el 

artículo 417 del Código Territorial en relación al porcentaje de la 

ocupación. b) Dictamen número CDUOET/095/12-15, por virtud del 

cual se resuelve en sentido negativo la solicitud realizada por el 

ciudadano Juan Arriaga Gallardo. c) Dictamen número 

CDUOET/096/12-15, mediante el cual se aprueba la solicitud realizada 

por la C. Josefina Peña Rodríguez en su carácter de Presidenta de la 

Asociación Civil, para que se otorgue una prórroga del plazo de 

donación de un inmueble hecha por el municipio a favor del Centro de 

Atención Integral para Personas con Autismo A.C. d) Dictamen número 

CDUOET/0153/12-15, por virtud del cual se resuelve el destino de las 

áreas de donación del fraccionamiento denominado “Presa de Rocha”. 

e) Dictamen número CDUOET/0154/12-15, mediante el cual se 

resuelve en sentido negativo sobre la enajenación de un bien inmueble 

ubicado en calle Herradura esquina con Recua No. 10, Colonia Noria 

Alta, en esta ciudad capital, con una superficie de 25.030 metros 

cuadrados, con las medidas y colindancias que obran en el plano 

topográfico anexado al expediente respectivo. f) Dictamen número 

CDUOET/0155/12-15, mediante el cual se resuelve en sentido negativo 

sobre la enajenación de un bien inmueble ubicado en Calle de Arriba 

Fraccionamiento San Javier, en esta ciudad capital, con una superficie 

de 2,993.456 metros cuadrados, con las medidas y colindancias que 

obran en el plano topográfico anexado al expediente respectivo. g) 

Dictamen número CDUOET/0156/12-15, relativo a la solicitud de la 

persona moral denominada “Liga de Basquetball Maxibasquet 

Guanajuato, Asociación Civil”, el cual se resuelve en sentido positivo, 

siempre y cuando cumpla con en el artículo 417 del Código Territorial 

en relación al porcentaje de la ocupación. h)  Dictamen número 

CDUOET/0157/12-15, mediante el cual se otorga el permiso de venta a 

favor del C. Francisco González Veloz, respecto a los lotes de terreno 

que integran el Fraccionamiento de Interés Social de Urbanización 

Progresiva denominado Presa de Rocha, de esta ciudad capital. i) Un 

paquete de 56 dictámenes mediante los cuales se resuelven las 
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solicitudes de enajenaciones relativas a predios ubicados en la Ex–

Estación del Ferrocarril.- 5. Presentación de un dictamen de la 

Comisión de Obra Pública número COP/078/12-15, mediante el cual se 

aprueba la actualización del Programa de Obra Pública Municipal 2015, 

del Municipio de Guanajuato, respecto a los convenios celebrados para 

los Fondos de Pavimentación y Desarrollo Municipal/2015, 

específicamente en la acción denominada “Infraestructura Social 

Educativa”.- 6. Presentación de tres dictámenes de la Comisión de 

Hacienda, Patrimonio y Cuenta Pública, para su discusión y en su caso 

aprobación por parte del Pleno del Honorable Ayuntamiento, mismos 

que a continuación se enlistan: a) Dictamen número CHPCP/331/12-

15, correlativo al dictamen presentado por la de Obra Pública número 

COP/078/12-15, por virtud del cual se aprueba la actualización del 

Programa de Obra Pública Municipal 2015, del Municipio de 

Guanajuato, respecto a los convenios celebrados para  los  Fondos   de   

Pavimentación   y   Desarrollo Municipal/2015, específicamente en la 

acción denominada “Infraestructura Social Educativa”. b) Dictamen 

número CHPCP/334/12-15, mediante el cual se aprueba una 

ampliación líquida para la Dirección de Recursos Humanos, para cubrir 

diversas necesidades y de la Oficina de Síndicos y Regidores. c) 

Dictamen número CHPCP/335/12-15, mediante el cual se aprueba una 

ampliación líquida para otorgar diversos apoyos a la pequeña liga de 

Béisbol, por parte de la Secretaría Particular.- 7. Se da cuenta al Pleno, 

de la correspondencia recibida en la  Secretaría del  Honorable 

Ayuntamiento, para efecto de turno a comisión por parte del Honorable 

Ayuntamiento.- 8. Asuntos Generales.- 9. Clausura de la sesión.- - - - -  

Licenciado Antonio Ruiz Lanuza: “El punto número dos, se refiere a la 

dispensa de la lectura y la aprobación en su caso, del orden del día, el cual ha 

sufrido las modificaciones ya precisadas en la sesión previa, por lo que si están 

por su aprobación, sírvanse manifestarlo levantando la mano para efecto de 

tomar la votación que corresponda. Se aprueba por unanimidad de votos la 

dispensa de la lectura y la aprobación del mismo señor Presidente”.- - - - - - - - 

- - - - - - - - - - 3. Dispensa de la lectura y aprobación en su caso, del 

acta de la sesión ordinaria número 73, de fecha 2 de octubre de 2015 .- 

Licenciado Antonio Ruiz Lanuza: “El siguiente punto, se refiere a la 

dispensa de la lectura y aprobación en su caso, del acta de la sesión ordinaria 

número 73, de fecha 2 octubre de 2015, la cual ya ha sido objeto de las 
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observaciones correspondientes en la sesión previa, por lo que si están por la 

afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano, a efecto de tomar la 

votación correspondiente. Se aprueba por unanimidad de votos señor 

Presidente, la dispensa de la lectura del acta respectiva, así como el contenido 

de la misma”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - 4. Presentación de un paquete de varios dictámenes de 

la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Ecológico y 

Territorial, para su discusión y en su caso aprobación por parte del 

Pleno del Honorable Ayuntamiento, entre ellos el: a) Dictamen número 

CDUOET/092/12-15, relativo a la solicitud de la persona moral 

denominada “Boxeo de Guanajuato, Asociación Civil”, el cual se 

resuelve en sentido positivo, siempre y cuando cumpla con en el 

artículo 417 del Código Territorial en relación al porcentaje de la 

ocupación. b) Dictamen número CDUOET/095/12-15, por virtud del 

cual se resuelve en sentido negativo la solicitud realizada por el 

ciudadano Juan Arriaga Gallardo. c) Dictamen número 

CDUOET/096/12-15, mediante el cual se aprueba la solicitud realizada 

por la C. Josefina Peña Rodríguez en su carácter de Presidenta de la 

Asociación Civil, para que se otorgue una prórroga del plazo de 

donación de un inmueble hecha por el municipio a favor del Centro de 

Atención Integral para Personas con Autismo A.C. d) Dictamen número 

CDUOET/0153/12-15, por virtud del cual se resuelve el destino de las 

áreas de donación del fraccionamiento denominado “Presa de Rocha”. 

e) Dictamen número CDUOET/0154/12-15, mediante el cual se 

resuelve en sentido negativo sobre la enajenación de un bien inmueble 

ubicado en calle Herradura esquina con Recua No. 10, Colonia Noria 

Alta, en esta ciudad capital, con una superficie de 25.030 metros 

cuadrados, con las medidas y colindancias que obran en el plano 

topográfico anexado al expediente respectivo. f) Dictamen número 

CDUOET/0155/12-15, mediante el cual se resuelve en sentido negativo 

sobre la enajenación de un bien inmueble ubicado en Calle de Arriba 

Fraccionamiento San Javier, en esta ciudad capital, con una superficie 

de 2,993.456 metros cuadrados, con las medidas y colindancias que 

obran en el plano topográfico anexado al expediente respectivo. g) 

Dictamen número CDUOET/0156/12-15, relativo a la solicitud de la 

persona moral denominada “Liga de Basquetball Maxibasquet 

Guanajuato, Asociación Civil”, el cual se resuelve en sentido positivo, 
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siempre y cuando cumpla con en el artículo 417 del Código Territorial 

en relación al porcentaje de la ocupación. h) Dictamen número 

CDUOET/0157/12-15, mediante el cual se otorga el permiso de venta a 

favor del C. Francisco González Veloz, respecto a los lotes de terreno 

que integran el Fraccionamiento de Interés Social de Urbanización 

Progresiva denominado Presa de Rocha, de esta ciudad capital. i) Un 

paquete de 56 dictámenes mediante los cuales se resuelven las 

solicitudes de enajenaciones relativas a predios ubicados en la Ex–

Estación del Ferrocarril.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Licenciado Antonio Ruiz Lanuza: “El punto cuatro, se refiere a la 

presentación de seis dictámenes de la Comisión de Desarrollo Urbano y 

Ordenamiento Ecológico Territorial, para su discusión y en su caso aprobación 

por parte del Pleno del Honorable Ayuntamiento, entre ellos: a) Dictamen 

número CDUOET/092/12-15, relativo a la solicitud de la persona moral 

denominada “Boxeo de Guanajuato, Asociación Civil”, el cual se resuelve en 

sentido positivo, siempre y cuando cumpla con en el artículo 417 del Código 

Territorial en relación al porcentaje de la ocupación. b) Dictamen número 

CDUOET/095/12-15, por virtud del cual se resuelve en sentido negativo la 

solicitud realizada por el ciudadano Juan Arriaga Gallardo. c) Dictamen número 

CDUOET/096/12-15, mediante el cual se aprueba la solicitud realizada por la C. 

Josefina Peña Rodríguez en su carácter de Presidenta de la Asociación Civil, 

para que se otorgue una prórroga del plazo de donación de un inmueble hecha 

por el municipio a favor del Centro de Atención Integral para Personas con 

Autismo A.C. d) Dictamen número CDUOET/0153/12-15, por virtud del cual se 

resuelve el destino de las áreas de donación del fraccionamiento denominado 

“Presa de Rocha”. e) Dictamen número CDUOET/0154/12-15, mediante el cual 

se resuelve en sentido negativo sobre la enajenación de un bien inmueble 

ubicado en calle Herradura esquina con Recua No. 10, Colonia Noria Alta, en 

esta ciudad capital, con una superficie de 25.030 metros cuadrados, con las 

medidas y colindancias que obran en el plano topográfico anexado al 

expediente respectivo. f) Dictamen número CDUOET/0155/12-15, mediante el 

cual se resuelve en sentido negativo sobre la enajenación de un bien inmueble 

ubicado en Calle de Arriba Fraccionamiento San Javier, en esta ciudad capital, 

con una superficie de 2,993.456 metros cuadrados, con las medidas y 

colindancias que obran en el plano topográfico anexado al expediente 

respectivo. g) Dictamen número CDUOET/0156/12-15, relativo a la solicitud de 

la persona moral denominada “Liga de Basquetball Maxibasquet Guanajuato, 

Asociación Civil”, el cual se resuelve en sentido positivo, siempre y cuando 

cumpla con en el artículo 417 del Código Territorial en relación al porcentaje de 

la ocupación. h) Dictamen número CDUOET/0157/12-15, mediante el cual se 

otorga el permiso de venta a favor del C. Francisco González Veloz, respecto a 

los lotes de terreno que integran el Fraccionamiento de Interés Social de 

Urbanización Progresiva denominado Presa de Rocha, de esta ciudad capital. i) 

Un paquete de 56 dictámenes mediante los cuales se resuelven las solicitudes 

de enajenaciones relativas a predios ubicados en la Ex–Estación del Ferrocarril, 

mismos que ya fueron tratados en el desahogo de la sesión previa, por lo que 
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si están por su afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano para 

efecto de tomar la votación que corresponda,. Se aprueban por unanimidad de 

votos señor Presidente”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - 5. Presentación de un dictamen de la Comisión de Obra 

Pública número COP/078/12-15, mediante el cual se aprueba la 

actualización del Programa de Obra Pública Municipal 2015, del 

Municipio de Guanajuato, respecto a los convenios celebrados para los 

Fondos de Pavimentación y Desarrollo Municipal/2015, 

específicamente en la acción denominada “Infraestructura Social 

Educativa”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



8 

 

 

 

Licenciado Antonio Ruiz Lanuza: “El punto número cinco, se refiere a la 

presentación de un dictamen de la Comisión de Obra Pública número 

COP/078/12-15, mediante el cual se aprueba la actualización del Programa de 

Obra Pública Municipal 2015, del Municipio de Guanajuato, respecto a los 

convenios celebrados para los Fondos de Pavimentación y Desarrollo 

Municipal/2015, específicamente en la acción denominada “Infraestructura 

Social Educativa, el cual ya ha sido analizado durante el desahogo de la sesión 

previa, por lo que si no existe ninguna precisión al respecto, se somete a su 

consideración, por lo que si están por su afirmativa, sírvanse manifestarlo 

levantando su mano para efecto de tomar la votación que corresponda. Se 

aprueba por unanimidad de votos señor Presidente”.- - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - 6. Presentación de tres dictámenes de la Comisión de 

Hacienda, Patrimonio y Cuenta Pública, para su discusión y en su caso 

aprobación por parte del Pleno del Honorable Ayuntamiento, mismos 

que a continuación se enlistan: a) Dictamen número CHPCP/331/12-

15, correlativo al dictamen presentado por la de Obra Pública número 

COP/078/12-15, por virtud del cual se aprueba la actualización del 

Programa de Obra Pública Municipal 2015, del Municipio de 

Guanajuato, respecto a los convenios celebrados para los Fondos de 

Pavimentación y Desarrollo Municipal/2015, específicamente en la 

acción denominada “Infraestructura Social Educativa”. b) Dictamen 

número CHPCP/334/12-15, mediante el cual se aprueba una 

ampliación líquida para la Dirección de Recursos Humanos, para cubrir 

diversas necesidades y de la Oficina de Síndicos y Regidores. c) 

Dictamen número CHPCP/335/12-15, mediante el cual se aprueba una 

ampliación líquida para otorgar diversos apoyos a la pequeña liga de 

Béisbol, por parte de la Secretaría Particular.- - - - - - - - - - - - - - -  
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Licenciado Antonio Ruiz Lanuza: “El punto número seis, se refiere a la 

presentación de tres dictámenes de la Comisión de Hacienda, Patrimonio y 

Cuenta Pública, para su discusión y en su caso aprobación por parte del Pleno 

del Honorable Ayuntamiento, mismos que a continuación se enlistan: a) 

Dictamen número CHPCP/331/12-15, el cual es correlativo al dictamen 

presentado por la de Obra Pública número COP/078/12-15, por virtud del cual 

se aprueba la actualización del Programa de Obra Pública Municipal 2015, del 

Municipio de Guanajuato, respecto a los convenios celebrados para los Fondos 

de Pavimentación y Desarrollo Municipal/2015, específicamente en la acción 

denominada “Infraestructura Social Educativa”. b) Dictamen número 

CHPCP/334/12-15, mediante el cual se aprueba una ampliación líquida para la 

Dirección de Recursos Humanos, para cubrir diversas necesidades y de la 

Oficina de Síndicos y Regidores. c) Dictamen número CHPCP/335/12-15, 

mediante el cual se aprueba una ampliación líquida para otorgar diversos 

apoyos a la pequeña liga de Béisbol, por parte de la Secretaría Particular, por 

lo que si están por su afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando su mano 

para efecto de tomar la votación correspondiente. Se aprueban por 

unanimidad de votos señor Presidente, los dictámenes de referencia.- - - - - - 

- - - - - - - - - - 7. Se da cuenta al Pleno, de la correspondencia recibida 

en la  Secretaría del  Honorable Ayuntamiento, para efecto de turno a 

comisión por parte del Honorable Ayuntamiento.- - - - - - - - - - - - - - - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



10 

 

 

 

Licenciado Antonio Ruiz Lanuza: “En el punto número siete, se refiere a la 

correspondencia recibida en la Secretaría del  Honorable Ayuntamiento, para 

efecto de turno a comisión por parte del Honorable Ayuntamiento, el primero 

corresponde al Oficio Circular 5, suscrito por el Diputados Guillermo Aguirre 

Fonseca y Luz Elena Govea López, Secretarios de la Mesa Directiva del 

Congreso del Estado, mediante el cual comunican que la Sexagésima Tercera 

Legislatura Constitucional del Estado Libre y Soberano de Guanajuato, aprobó 

el nombramiento del Licenciado Cristian Javier Cruz Villegas, como Secretario 

General del Congreso del Estado de Guanajuato con efectos a partir del día 1° 

de octubre de 2015”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Ingeniero Luis Fernando Gutiérrez Márquez: “Se da por enterado el Pleno 

del Ayuntamiento y acúsese el recibo correspondiente”.- - - - - - - - - - - - - - 

Licenciado Antonio Ruiz Lanuza: “Se toma nota y se actuará en 

consecuencia señor Presidente. El siguiente, se refiere al oficio número TEEG-

ACT-1059/2015, suscrito por Licenciada Ma. Del Carmen Moreno Alcocer, 

Actuaria del Tribunal Estatal Electoral de Guanajuato, por medio del cual se 

notifica la sentencia dictada por la Sala Regional, mediante la cual se 

confirmaron los resultados consignados en el acta de cómputo municipal, la 

declaratoria de validez, la entrega de la constancia de mayoría respectiva, y la 

asignación de regidurías por el principio de representación proporcional”.- - - -

Ingeniero Luis Fernando Gutiérrez Márquez: “Se da por enterado el Pleno 

del Ayuntamiento y acúsese el recibo correspondiente”.- - - - - - - - - - - - - - 

Licenciado Antonio Ruiz Lanuza: “Se toma nota señor Presidente y se 

actuará en consecuencia”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - 8. Asuntos Generales.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenciado Antonio Ruiz Lanuza: “Se da cuenta señor Presidente, que no 

existen asuntos generales inscritos en esta sesión”.- - - - - - - - - - - - - - - - -   

Intervención de los Integrantes del Honorable Ayuntamiento, a 

petición del Presidente Municipal.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Ingeniero Luis Fernando Gutiérrez Márquez: “Yo quisiera que antes de 

dar por clausura esta sesión ordinaria, cada uno de los integrantes del 

Honorable Ayuntamiento hiciera uso de la palabra, porque prácticamente esta 

es nuestra despedida, y me gustaría escuchar por parte de cada uno de 

Ustedes, por lo que le cedo el uso de la voz a la Síndico Licenciada Miriam 

Cabrera Morales, adelante por favor”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenciada Miriam Cabrera Morales: “Quiero dar las gracias primeramente 

al señor Presidente Municipal, por permitirme ser parte de este gran proyecto, 
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que es un proyecto muy ambicioso y del cual tuvimos oportunidad de integrar 

cinco grandes ejes de gobierno en campaña y que fueron desarrollándose en 

esta administración. A los compañeros de las diferentes fracciones quiero 

agradecerles la oportunidad de trabajar con Ustedes hombro con hombro, día 

a día, a toda la gente de Guanajuato; a los medios de comunicación; 

agradecer que siempre me dieron la oportunidad de difundir a la ciudadanía 

mis puntos de vista de los diversos temas de la administración local y sobre 

todo un reconocimiento a la gente que está atrás del Ayuntamiento y que es 

la gente que conforma la Secretaría del Honorable Ayuntamiento, a Carlos, 

Norma, Male y Borja, que siempre de alguna manera estuvieron apoyándonos 

y documentando todo lo que se decía en estas sesiones; el personal de la 

Presidencia Municipal es realmente quien a final del día, muestra los trabajos 

de esta Ayuntamiento; a los elementos de Seguridad Ciudadana; del Área de 

Servicios Públicos; para mí son áreas muy importantes y que siempre en todo 

momento, están atentos a las instrucciones de los directores; a cada uno de 

los Directores Generales y los Directores de Área quiero agradecer también y 

sobre todo en estos momentos un agradecimiento a mi familia que siempre 

me ha impulsado para poder seguir adelante y por todos los méritos 

personales, muchas gracias”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Maestra María Guadalupe Barrera Auld: “Muchas gracias, es un momento 

de sentimientos encontrados, muchas gracias a todos; muchas gracias Luis 

por esa oportunidad de haber trabajado juntos; al Secretario del 

Ayuntamiento, también muchas gracias; a mis compañeras y compañeros, 

también muchas gracias, me llevo para siempre su amistad, siempre voy a 

tenerlos en el corazón y muchas gracias sobre todo a la ciudadanía por darme 

esa oportunidad de servir a la hermosa ciudad que me vio nacer y a todos los 

tipos de apoyo de todas las direcciones, siempre fue un placer trabajar con 

todos y todos Ustedes, no me queda más que agradecerles y en la trinchera 

en donde yo esté, ahí voy a estar a las órdenes de todos Ustedes, muchas 

gracias y fue un gran placer el haber trabajado con todos Ustedes”. - - - - - - 

Arquitecto Iván Rivelino Moreno Galván: “Ha sido un honor ser parte de 

este Ayuntamiento; gracias a todos los directores que nos dieron la facilidad 

para hacerlo; a todos Usted que aun habiendo algunas diferencias de opinión 

en los temas, siempre se trataron con la madurez y la responsabilidad con el 

grado que exige un sistema democrático, pues muchas gracias por eso, y una 

felicitación a toda la Administración por ejecutar lo que se acordó en este 

Ayuntamiento, y bueno, recordar que Guanajuato requiere más, se hizo 



12 

 

 

 

mucho, desde proyectos, no sólo en el Ayuntamiento, sino de toda la 

ciudadanía, de las asociaciones civiles y todos construimos la ciudad que es 

Guanajuato, gracias a todos”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Ingeniero Carlos Macías Valadéz Peinemann: “Yo me siento honrado por 

haber sido parte de este Ayuntamiento, un Ayuntamiento muy preparado con 

personas muy preparadas, pero que me heredan y me enseñan mucho de lo 

que ellos saben. Quiero dar las gracias a toda la ciudadanía por la confianza y 

agradecer a todos los directores y a las áreas administrativas que siempre 

estuvimos dando lata y siempre fueron muy atentos para sacar todos los 

proyectos; no solamente es el Ayuntamiento, necesitamos ser todos para 

poder hacer cambios y modificar el futuro que realmente queremos, y yo 

espero que sea así, que el lugar en donde estemos todos los miembros del 

Ayuntamiento, sigamos viendo por la ciudad de Guanajuato, porque el cambio 

está en nosotros y todos somos parte fundamental y todos podamos caminar, 

entonces, yo los invito a que sigamos de esa manera, yo me siento muy 

honrado por haber sido parte de este Ayuntamiento y muchas gracias”.- - - - 

Contador Público Eduardo Durán Velo: “Primeramente quiero agradecer a 

todos Usted y a todos mis amigos que durante estos tres años, vivimos 

bastantes cosas durante varias horas de trabajo y poner nuestro empeño y 

nuestro talento; también recuerdo hace tres años cuando empezamos me 

sentía emocionado y así me siento ahorita de que ya va a concluir y de que 

iba a compartir estos tres años con gente muy preparada y que sabía que iba 

a aprender mucho de mis compañeros, muchas gracias al señor Presidente y 

a los Síndicos por todo lo que me enseñaron y sobre a toda la gente de 

Guanajuato que confío en nosotros que nos apoyó desde la campaña y que 

nos apoyó ahorita al final del ejercicio; también a todos medios de 

comunicación, que yo creo que la gente no sabría lo que pasa aquí sino 

estuvieran los medios de comunicación y también por la presión que 

ejercieron y seguimiento a las cosas, pues bueno, yo me siento muy honrado 

y pues nos seguimos viendo, esto no se acaba, muchas gracias”. - - - - - - - - 

Arquitecta María Rosa Amelia Soledad García Arredondo: “Yo también 

me siento muy honrada por haber trabajado en este grupo muy disciplinado; 

a Luis por su confianza y a cada una de las fracciones porque todos trabajos 

con mucho gusto; también le doy las gracias al Secretario del Ayuntamiento, 

eso es todo”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Ingeniero Fausto Ascención Montoya Acosta: “Me siento muy honrado y 

ha sido un privilegio haber formado de este cuerpo Edilicio, creo que en 



13 

 

 

 

épocas muy similares hace tres años, éramos un grupo de personas para mí 

muy conocidas y me voy con la satisfacción de irme con catorce amigos más; 

quiero agradecerles la confianza que me dieron y el apoyo que se me dio 

durante los trabajos que realizamos; quiero agradecer además a todos 

directores, a Jefes de Departamento; personal operativo, ya que ellos fueron 

parte de la gran columna vertebral que es el funcionamiento dentro de un 

municipio como lo es Guanajuato; a los medios de comunicación muchas 

gracias por el apoyo durante estos tres años, hubo cosas buenas y malas pero 

sabemos que así es la prensa y de verdad mi más grande agradecimiento por 

haber formado parte de este Ayuntamiento”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Señora Clarissa Beatriz Arrache Mercado: “Yo también quiero agradecer 

especialmente a la ciudadanía que me dio la oportunidad en esta segunda 

ocasión de representarlos, para mí el haber trabajo en este Ayuntamiento, fue 

un privilegio y un honor, aprendí mucho de todos, conocí e hice amigos 

nuevos y quiero felicitarlos a todos, me fui muy satisfecha y quiero agradecer 

a toda la administración en general, porque sin ellos todo lo que se planteó y 

todo lo que se trabajó no podría haber culminado y sobre también quiero 

felicitar a Güicho quien fue un buen gestor y supo atraer una buena cantidad 

de recursos para Guanajuato; a Toño, sobre todo a los que trabajan en el 

desarrollo de las sesiones del Ayuntamiento y por supuesto también a todos 

los de la prensa, muchas gracias por su apoyo y divulgar los hechos que esta 

administración tuvo, me voy muy satisfecha y muy contenta, muchas gracias 

a todos”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Licenciado Luis Felipe Luna Domínguez: “Quiero dar las gracias a todos 

mis compañeros del Ayuntamiento y yo también me voy con un muy buen 

sabor de boca, cuando iniciamos en lo particular este proyecto, siempre lo vi 

entre las cosas que podía hacer y la oportunidad de poder servir a la 

ciudadanía y que te paguen por eso, no hay más que satisfacción. Todas las 

cosas que vimos en comisiones como bien lo decía el Arquitecto Iván Rivelino 

Galván, a veces tenemos muchas diferencias, pero al llegar a un consenso con 

la ciudadanía siempre fue bien logrado; también agradezco a todo el personal 

de la Presidencia Municipal desde el de la puerta, hasta el director de mayor 

rango, porque de todos se aprende y de todos se escucha y se lleva uno algo 

personal de cada uno de ellos, a los medios de comunicación que siempre 

estaban al pendiente de todo lo que hicimos, pero ahí estaban al pendiente 

siempre, muchas gracias y un placer haber trabajado con Ustedes”.- - - - - - -  
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Licenciada Avelina Aguilar González: “Definitivamente me siento muy 

agradecida por esta oportunidad, quiero reiterar mi agradecimiento a mi 

Partido, por la oportunidad que me dio para servir a Guanajuato y agradezco 

la oportunidad Güicho que me diste por confiar en mí para formar parte de 

este Ayuntamiento; quiero decirles a los medios de comunicación y a la 

ciudadanía en general, que cada una de las decisiones que aquí tomamos, 

siempre fue pensando en el beneficio de la ciudadanía, de nuestra gente, de 

los grupos más vulnerables, sabemos que tres años es poco el tiempo, falta 

mucho por hacer, me siento satisfecha, sin embargo, hago el compromiso de 

seguir trabajando por la gente, por la gente que ha confiado en su seguidora, 

por toda la confianza que nos dieron todos los guanajuatenses, los llevo en el 

alma y en el corazón; agradezco a todos y cada uno de Ustedes por todo el 

apoyo y todo el respaldo que me dieron; a todos los trabajadores de 

Presidencia y a toda la administración municipal por su entrega y el trabajo 

que han realizado; a mi familia y si Ustedes me lo permiten, al hombre que 

creyó en mí y que ya no está, mi papá”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenciado José Luis Camacho Trejo Luna: “No quiero dejar esta 

oportunidad que me está dando señor Presidente de agradecerte a ti y al 

Licenciado Toño, que siempre fue un placer estar trabajando contigo; 

compañeros Síndicos y Regidores de todas las fracciones, creo que hicimos un 

trabajo a conciencia y lo manifestó el Presidente en su Tercer Informe, 

noventa y nueve por ciento de los acuerdos fueron aprobados por 

unanimidad, eso quiero decir que trabajos en coordinación para nuestra 

ciudad; yo quiero agradecer a todas la direcciones y a todos los trabajadores 

que pertenecen a esta administración municipal y a la ciudadanía que nos dio 

la oportunidad de estar aquí, tomando decisiones en su persona y creo que 

dimos lo mejor que teníamos; quiero decirles que desde la trinchera en donde 

esté, que también puede ser el proyecto que sea, cuenten con un verdadero, 

me llevo muy buenos recuerdos y créanme que di lo mejor de mí en este 

Ayuntamiento, muchas gracias”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenciado Jorge Luis Hernández Rivera: “Yo quisiera primeramente 

resaltar que todo buen proyecto requiere de un liderazgo, este periplo que 

iniciamos hace tres años, fue generado por un líder a diferencia del gobierno 

federal y estatal, en donde el poder es unipersonal, en el municipio es 

pluripersonal, pero no se pueden lograr las metas si no se tiene el capitán del 

barco. Quiero agradecer públicamente al Ingeniero Luis Fernando Gutiérrez 

Márquez, muchas gracias por confiar en nosotros, si bien este gobierno 
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comprometido lo iniciamos hace tres años, el proyecto era anterior, el poder 

participar y poder generar condiciones de mejoras, sabemos que esta y todas 

las ciudades siempre van a tener necesidades, tener una satisfacción de los 

servicios, es un de- sideral, o sea, esta es una búsqueda constante de lo que 

no se logra en ninguna ciudad del mundo verdad y en un presupuesto tan 

reducido como el de Guanajuato creo que el gobierno comprometido que 

inició hace tres años, entrega buenas cuentas y eso se debe en gran medida 

al liderazgo que ejerce el Ingeniero Gutiérrez Márquez, hacia sus pares y 

hacia su administración, el administrar la ciudad de Guanajuato es compleja 

de suyo, la propia estructura del municipio genera condiciones de 

administración complejas, pero creo que al final como ya lo señalaron 

Ustedes, en este equipo cada uno de Ustedes o por fracciones, venimos a 

ejercer una responsabilidad republicana de representación, eso es lo 

bondadoso del cambio de cada tres años, en donde da la posibilidad de que 

nuevas formas de pensar y nuevas visiones, puedan abonarle a un proyecto 

de ciudad, yo me voy satisfecho porque este grupo le abonó en lo que le toca 

a este proyecto de ciudad y vienen cosas por hacer, creo que el Ayuntamiento 

que entra le dejamos una plataforma sólida para que pueda seguir y no creo 

que mañana, sino hoy, Guanajuato es mejor por lo que le hemos abonado y 

que me voy también muy satisfecho por el apoyo de todos Ustedes, cada uno 

en su especialidad, difícilmente los Ayuntamientos en otros municipios pueden 

tener la posibilidad de tener la representación con gente con el nivel que 

tienen todos Ustedes o especialidad, pero que cada uno con esa bondad que 

le pusieron a cada una de las actividades, nos lleva a concluir con un 

Guanajuato mejor, generado a partir de este plan de gobierno y que vienen 

muchas cosas por hacer, igualmente en la trinchera en la que estemos 

desempeñándonos, cuentan con un amigo y que creo que este acto formal de 

despedida en el seno del Ayuntamiento, es lógico, pero nos vamos a seguir 

viendo en Guanajuato y con la cara en alta de haber hecho lo que en nuestras 

posibilidades estuvo y hasta más, agradezco todo su apoyo y que en las 

comisiones en las que estuvo no fue sencillo, pero con profesionalismo las 

críticas de todos Ustedes también le abonaron a los proyectos y a la hora de 

subirlos al Pleno creo que venían en la estructura de lo que mejor convenía a 

la administración, muchas gracias”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Licenciado Antonio Ruiz Lanuza: “Quiero agradecerles a todos Ustedes la 

confianza y desde luego que para mí fue un privilegio el trabajar con todos y 

cada uno de Ustedes, agradecerle al Ingeniero Luis Fernando Gutiérrez 
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Márquez, toda su confianza y destacar el trabajo de toda la administración, 

que siempre le puso todo su empeño para que salieran las cosas adelante, y 

también ha sido un verdadero honor el haber trabajo con todo mi equipo, 

muchísimas gracias Ingeniero”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Ingeniero Luis Fernando Gutiérrez Márquez: “Muchas gracias, yo creo 

que representantes de la ciudad como lo dijo aquí el Licenciado Jorge Luis 

Hernández Rivera, fueron muchos, pero representes como los ha tenido la 

ciudad como Ustedes, que son especialistas en muchos temas y que 

enriqueció todo este trabajo que hicimos durante tres años, yo creo que no 

pudo escoger mejor la ciudadanía a personas como Ustedes, entonces quiero 

felicitarlos a Ustedes por supuesto, pero sí vale la pena decir por mi cuenta 

tres cosas; se puso orden en la casa que era muy importante; hicimos un 

trabajo 2012-2015 que cumplió con todos los puntos que tratamos con la 

colaboración de todos Ustedes y definitivamente hubo una apertura total en 

Guanajuato, porque lo valioso de este Ayuntamiento, fue haber conocido la 

apertura para que cambien las cosas en Guanajuato en muchas cuestiones 

como la generación de empleo, quiero agradecer por ejemplo a la tercera 

sesión en donde nos encaminamos a lo que es el parque industrial, ya que era 

muy importante para Guanajuato, va a generar muchos empleos y las 

aperturas de nuevos centros comerciales que son muy importantes en la 

ciudad, siempre con el respeto, el orden y estoy muy agradecido por supuesto 

y quiero manifestar que este Ayuntamiento va a darse notar por esto, porque 

tuvo apertura y aceptar cosas que nunca se habían aceptado, y creo que eso 

va a ser un parteaguas al final de cuentas a partir de ahorita para que 

Guanajuato siga cambiando, solo quiero también manifestarles que hubo un 

respeto total en el Ayuntamiento y eso a mí me complace mucho, lo 

platicamos muchas veces y que una cuestión era la política y otra la cuestión 

personal, entonces, quiero felicitarlo porque siempre hubo ese respeto entre 

todos nosotros y eso vale más que cualquier cosa como se los vuelvo a 

repetir, si no fuera por el apoyo de todos ustedes, no hubiera podido aterrizar 

buenas cuentas, pero como todo plan quedan cosas pendientes eso es 

normal, pero yo sí estoy muy agradecido con todos ustedes, hice amigos y me 

tienen a sus órdenes, entonces, este es un proyecto como dice el Licenciado 

Jorge Luis Hernández Rivera, comenzó desde hace tres años, y al final de 

cuentas todos pudieron aterrizar además quiero darle un agradecimiento al 

Licenciado Antonio Ruiz Lanuza, por todo su apoyo y a la ciudadanía que 
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representamos, esperemos que nos volvamos a ver en futuros tiempos, 

muchas gracias”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - - - - - - - - 9. Clausura de la sesión por parte del Presidente 

Municipal.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenciado Antonio Ruiz Lanuza: “Este punto se refiere a la clausura de la 

sesión a cargo del señor Presidente Municipal y en consecuencia, le cedo el 

uso de la voz”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Ingeniero Luis Fernando Gutiérrez Márquez: “Gracias Secretario, se da 

por clausurada esta sesión ordinaria número 74, siendo las 15:24 (quince 

horas con veinticuatro minutos).- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Una vez redactada y leída la presente acta por los miembros del Honorable 

Ayuntamiento 2012-2015, se aprueba por unanimidad en sus términos. 

Firmando al calce los que en ella intervinieron. Doy fe.- - - - - - - - - - - - - - -  
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